
Niederschrift 

über die Sitzung des Führungsteams „Dorferneuerung Schneppenbach“ 
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Sitzungsdatum: 21.02.2013 

Beginn: 20:00 Uhr  

Ende: 21:45 Uhr 

Ort: Kellerbar Franz Zürn 

 

Anwesende AG Dorferneuerung - Führungsteam: 

Klarmann, Ansgar 

Reusing, Torsten 

Rothenbücher, Markus ab 20:25 Uhr 

Schmitt, Marco 

Stegmann, Herbert 

Zürn, Franz 

Sonstige Anwesende: 

Pistner, Rainer Bürgermeister (BGM) 

Entschuldigt: 

Pfaff, Hans-Peter 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

Franz Zürn eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Er berichtet, dass auf Grund der Stellungnahme des Amts für ländliche Entwicklung (ALE) 

vom 30.10.2012 zu unserem Projekt einige leichte Änderungen am bestehenden Plan 

vorgenommen werden mussten. Diese wurden im kleinsten Kreis – Architektin, Bürgermeister 

sowie Franz Zürn und Torsten Reusing – besprochen. 
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2. Stellungnahme ALE 

Viele der aufgeführten Punkte sind mit geringem Aufwand zu berücksichtigen. Der Plan wurde 

bereits entsprechend angepasst. 

 
Rohrgrund-Entwurf 3.3 

 

Knackpunkt seit z.Zt. noch, dass das ALE keinen Zuschuss für den Umbau des Musikerheimes 

zahlen wird, da dieses nicht in gemeindlichem Besitz ist. Rainer Pistner berichtet, dass die 

Gemeinde diesbezüglich mit dem Musikverein (MV) in Verbindung steht. Es wird 

wahrscheinlich eine Vereinbarung zwischen MV und Gemeinde geben, dass das Musikerheim 

der Dorfgemeinschaft ohne Miete aber gegen entsprechenden Kostenbeitrag zur Verfügung 

gestellt wird. 

Die weiteren Einwände und Bemerkungen des ALE wurden der Reihe nach vorgetragen und 

bewertet. 
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3. Kostenplanung 

BGM Pistner verteilt zu diesem Entwurf eine Kostenschätzung der Architektin und einen 

Finanzierungsplan. Den anwesenden Mitgliedern der AG Dorferneuerung kommen die Kosten 

unisono sehr hoch vor. Auch die hohen Nebenkosten, hauptsächlich verursacht durch das 

Architektenhonorar, fallen auf. Rainer betont, dass dieses auf den allgemein geltenden Sätzen 

der HOAI (Honorarordnung für Architekten und Ingenieure) beruhe. 

Er schlägt vor, dass sich Mike Steigerwald und Ansgar Klarmann gemeinsam mit Ihm und der 

Architektin Margarete Elsässer zu einem Gespräch im Rathaus treffen, um die 

Kostenschätzung detailliert zu besprechen. Diese wird die Basis der Antragsstellung für die 

Zuschüsse vom ALE sein. Rainer wird den Termin hierfür mit den Teilnehmern abstimmen. 

 

 

 

4. Termine / Weiteres Vorgehen 

 Prüfung der Kostenschätzung im Rathaus, unbedingt vor dem nächsten Treffen des 

Führungsteams. 

 Am 7.3. trifft sich das Führungsteam um 20:00 Uhr im „Zürn’schen Seminarraum“ um über 

die Ergebnisse der vorangegangenen Kostenprüfung informiert zu werden. 

 


